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Aos vinte e dois dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às 15h15min, em reunião híbrida 
(presencial com os membros presentes na sala de reuniões do NDAE e virtual com os membros 
presentes por meio do link: meet.google.com/dzd-ofry-xwd), reuniu-se a Congregação do Núcleo 
de Desenvolvimento Amazônico em Engenharia, com a presença dos senhores conselheiros: 
professor Aarão Ferreira Lima Neto - Diretor Geral e Presidente da Congregação; Professor 
Júnior Hiroyuki Ishihara – Diretor Adjunto do NDAE; professor André Luiz Amarante Mesquita – 
Coordenador do TECNOLAGO; Giselle Damasceno da Silva de Souza – Coordenadora de 
Planejamento, Gestão e Avaliação  - CPGA NDAE; professor Bruno Merlin – Coordenador do 
Programa de Pós-Graduação em Computação Aplicada – PPCA; professor Douglas Neves 
Garcia - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Infraestrutura e 
Desenvolvimento Energético – PPGINDE; professora Fernanda Pereira Gouveia - Coordenadora 
do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Barragem e Gestão Ambiental – PEBGA; 
discente Fabíola Esquerdo – Representante discente do NDAE; professor Marcos González – 
Representante Docente do Programa de Pós-Graduação em Computação Aplicada – PPCA e 
Paulo Ítalo Moreira da Silva – Representante dos técnicos administrativos do NDAE. Registrou-
se ainda a presença dos servidores Ailana Guta Rodrigues Vieira - Secretária Executiva do 
NDAE; Danilo Silva Santos – Diretor Administrativo do TECNOLAGO; Suely Silva Sousa – 
servidora CPGA NDAE. O Presidente abriu a sessão cumprimentou os presentes, e concedeu a 
palavra para que fossem realizados os informes. 1. INFORMES.  1.1. Apresentação 
Autodiagnóstico e Elaboração do PDU do NDAE. A servidora Giselle Damasceno procedeu a 
apresentação do resultado do autodiagnostico realizado pelo Núcleo de Desenvolvimento 
Amazônico Engenharia (NDAE), concernente aos eixos de suporte à gestão universitária: 
Gestão, Gestão de Pessoas, Comunicação institucional, Orçamento e Finanças, Tecnologia da 
Informação, Infraestrutura, Sustentabilidade e Responsabilidade Social. Foram enfatizados e 
debatidos os critérios aos quais o NDAE obteve menores índices:  Gestão de riscos 
organizacionais; Quadro de pessoal suficiente; Gestão Participativa; Segurança da informação; 
Recursos aplicados em TI; Equipamentos para apoio administrativos; Acessibilidade nas 
instalações; Conservação; Economia de água; Economia de Energia. No que concerne ao 
Quadro de pessoal suficiente foi levantado o questionamento sobre a possibilidade de nova vaga 
a ser disponibilizada ao Núcleo em decorrência da saída do professor Marcelo Rassy. Foi 
esclarecido pela Direção do NDAE que foi protocolado processo de requisição de nova vaga, 
assim como reuniões com a PROPLAN, PROGEP e PROPESP sobre tal demanda, assim 
aguarda-se que tão logo a universidade tenha vaga, esta seja disponibilizada ao NDAE, 
complementarmente a PROPESP disponibilizou ao NDAE uma vaga para professor visitante, 
assim a Direção Adjunta/Coordenação acadêmica do núcleo reunirá com os coordenadores dos 
PPG’s para direcionamento desta vaga. Já quanto ao critério “Gestão Participativa” a servidora 
Giselle colocou-se à disposição para ouvir, compreender e superar as demandas provenientes 
do baixo índice alcançado. O critério “Recursos aplicados em TI” também foi amplamente 
debatido, a servidora Giselle cientificou que o Núcleo dispõe apenas de recursos de custeio para 
aplicar em TI, com um valor anual de vinte mil reais, que tem sido aplicado, na viabilização de 
cobertura lógica para o NDAE. Ao término da apresentação do resultado do autodiagnóstico do 
NDAE, a agente de planejamento do NDAE ressalta que o Núcleo obteve o índice geral de 
excelência nota 4, conceito bom, porém a gestão e todos os que fazem parte do NDAE devem 
concentrar esforços para melhorar nos critérios que obtiveram conceitos razoável e ruim. 1.2. 
Recolhimentos e gestão de taxas via FADESP. A contadora Giselle informa que houve um 
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equívoco no recolhimento das taxas de inscrição no último edital do PPCA, o que está 
impactando no atraso do reconhecimento destas receitas na FADESP. O professor Bruno, 
coordenador do referido mestrado, informa que não tinha conhecimento dos novos 
procedimentos adotados pela Fundação para entrada de recursos via pagamento de taxas de 
inscrição. Giselle informa que há uns dois anos este tipo de entrada de recurso deve ocorrer via 
pagamento de boletos pelos candidatos aos editais dos mestrados. A servidora relata que o 
PPGINDE também está com problemas no reconhecimento de receitas junto à FADESP e pede 
a ajuda dos coordenadores no sentido de cobrar da Fundação mais agilidade neste 
reconhecimento de receitas, uma vez que a solicitação do último recurso relatado já ocorre há 
mais de 1 ano, sem sucesso. 1.3. Afastamento licença maternidade. A servidora Giselle 
ressalta a informação que a técnica em TI Mônica Oliveira está de licença-maternidade desde o 
dia 25/01/2022, por este motivo as demandas de TI e Comunicação devem ser encaminhadas 
ao CAMTUC, via Sagitta para sejam atendidas pelos servidores do Campus em apoio ao NDAE 
durante o período de afastamento da técnica. A CPGA Giselle continua informando que a 
secretária executiva Ailana Guta entrará de licença-maternidade em meados do mês de abril e 
que durante o período de seu afastamento irá substituí-la, as demandas que precisem ser 
apreciadas pela Congregação ou encaminhadas para a Direção do Núcleo devem continuar a 
ser enviadas para o e-mail da secretaria executiva. Giselle informa também que a assistente em 
administração Ildenê Mota está gestante e sugere que a Coordenação acadêmica se planeje 
para o período de afastamento desta servidora, uma vez que a pedagoga Edileuza Almeida foi 
aprovada em um edital de curso de doutorado. 1.4. Finalização vigência convênio UFPA – 
Prefeitura de Goianésia. Ailana informa que o convênio entre a UFPA  e a Prefeitura Municipal 
de Goianésia, coordenado pelo professor André Mesquita terá sua vigência expirada no dia 
16/04/2022. Com a palavra, o professor André Mesquita informa que não há o interesse no 
aditamento do convênio e que a parceria está finalizada. 1.5. Aditamento de pauta 
projetos de extensão e Nota Desagravo FADESP. Ailana solicita aos membros da 
Congregação o aditamento de pauta para inclusão de dois projetos de extensão e elaboração da 
Nota de Desagravo à FADESP, considerando as manifestações de insatisfação dos servidores 
em relação aos serviços prestados pela Fundação quando ocorreram os informes em relação 

aos recursos do NDAE geridos por esta organização. O que foi aprovado por unanimidade. 2. 
LEITURA E APROVAÇÃO DE ATA. 2.1.  Ata da 1ª Reunião Extraordinária da Congregação 
do NDAE ocorrida no dia 07/02/2022. Ailana informa que a ata foi encaminhada aos membros 
da Congregação antecipadamente. O presidente da sessão pergunta a todos e há alguma 
consideração a registrar. Como não houve manifestação, a ata foi aprovada por unanimidade. 3. 
LEITURA DO EXPEDIENTE. 4. ORDEM DO DIA. 4.1. Resultado de Avaliação de Progressão 
Funcional do docente JESSE LUIS PADILHA. A servidora Ailana procedeu a leitura do parecer 
referentes ao resultado da avaliação, a banca verificou a pontuação total alcançada de 140 
pontos, a qual é superior ao mínimo exigido de 100 pontos para progressão na Classe C pelo 
professor JESSE LUIS PADILHA no que posto em votação foi APROVADO por unanimidade. 
Em seguida passou-se a apreciação da próxima pauta. 4.2. Resultado de Avaliação de 
Progressão Funcional do docente JUNIOR HIROYUKI ISHIHARA. A servidora Ailana 
procedeu a leitura do parecer o qual indica que a banca verificou a pontuação total alcançada de 
781 pontos, a qual é superior ao mínimo exigido de 100 pontos para progressão na Classe C, no 
que posto em votação foi APROVADO por unanimidade. A seguir o presidente da sessão tratou 
a pauta 4.3. Regimento Eleitoral para escolha da Representação docente, titular e suplente, 
do NDAE no CONSEPE Biênio 2022-2024. O professor Douglas, na qualidade de presidente 
da comissão eleitoral, realizou a apresentação da proposta de regimento eleitoral. Foram feitos 
destaques quanto a composição da comissão eleitoral e a data para início das inscrições. A 
servidora Giselle informou a importância da participação de discentes, mas como tratado 
anteriormente tal comissão, já instituída por portaria não requer a obrigatoriedade de participação 
das três categorias. A representante discente foi convidada a compor a comissão na condição 
de suplente, porém não houve confirmação, sendo mantida a comissão previamente aprovada e 
já instituída. Após as discussões o regimento foi APROVADO por unanimidade. Em continuidade 
os membros apreciaram a pauta. 4.4. PPC Curso autofinanciado de Especialização em 
Projetos de Edifícios de Concreto Armado e Protendido, 2ª turma. Foi realizada a leitura do 
parecer nº 5/2022 o qual destacou que o curso terá uma carga horária total de 360 horas e será 
oferecido através de atividades constituídas de módulos teóricos e práticos mensais, conforme 
as disposições da UFPA, totaliza 18 módulos no período de JANEIRO/2023 a JUNHO/2024, a 
documentação apresentada atende a todos os requisitos de oferta de cursos de Pós-Graduação 
lato sensu, sendo emitido parecer favorável. Em seguida o presidente da sessão abriu para 



22.03.2022 – Extrato de Ata da 1ª Reunião Ordinária da Congregação do Núcleo de Desenvolvimento Amazônico em 
Engenharia 

 

Página 3 de 3 

 

discussão e votação, sendo APROVADO por unanimidade pelos membros da Congregação. A 
pauta seguinte passou a ser apreciada 4.5. Recomposição da Câmara de Assuntos Gerais 
do NDAE. O presidente da sessão esclareceu que a atual Câmara está em vigência há mais de 
dois anos, que o representante discente já não possui vínculo com o núcleo, sendo necessária 
a recomposição dos membros e em seguida abriu para discussão e indicações de nomes. Os 
membros discutiram sobre e apresentaram como membros: Douglas Neves Garcia (presidente), 
Paulo Ítalo Moreira da Silva (representante técnico), Thaise Daniele Paixão Teixeira (discente 
PEBGA). Foi realizada a consideração da necessidade de informar à discente sobre sua 
participação na referida Câmara. No que posto em votação foi APROVADO por unanimidade. 
Continuamente o professor Aarão apresentou o ponto de pauta seguinte 4.6. Aprovação Ad 
Referendum nº 01/2022 – Coordenação PEBGA. Foi cientificada a necessidade de 
regularização da data de permanência na gestão do PEBGA da professora Fernanda Pereira 
Gouveia e professor Raynner Menezes Lopes, e que para tanto foi protocolado processo à 
PROGEP e emitido ad referendum que agora submete-se aos membros da congregação. 
Realizados os esclarecimentos e posto em votação a matéria foi APROVADA por unanimidade. 
Ato contínuo apreciou-se a pauta. 4.7. Coordenação PEBGA – retificação de início de 
mandato nova Coordenação. Esclareceu-se que uma vez encerrada a gestão do PEBGA 
composta pela professora Fernanda Gouveia e pelo professor Raynner Lopes e já tendo ocorrido 
o pleito eleitoral do programa submete-se a data de início de mandato (1º de abril/2022) da nova 
gestão do programa composta pela professora Débora Moreira e pelo professor Junior Ishihara. 
No que posto em votação foi aprovado por unanimidade. A seguir os membros da congregação 
passaram a apreciar as matérias aditadas à pauta. 5. PROPOSIÇÕES E INDICAÇÕES. 5.1. 
Projeto de Extensão MULHERES NAS ENGENHARIAS - Edileuza de Sarges Almeida, sem 
alocação de carga horária. 5.2. Projeto de Extensão EDUCAÇÃO AMBIENTAL: 
CONSCIENTIZAÇÃO NAS ESCOLAS DE ENSINO FUNDAMENTAL E MÉDIO SOBRE A 
IMPORTÂNCIA DA QUALIDADE DA ÁGUA E SEU USO SUSTENTÁVEL - Júnior Hiroyuki 
Ishihara, sem alocação de carga horária. Foi lido o parecer nº 3 que destacou as 
particularidades, mérito e importância do desenvolvimento do projeto MULHERES NAS 
ENGENHARIAS, coordenado pela servidora Edileuza, e que o trabalho será realizado pela 
servidora sem alocação de carga horária. Em seguida o parecer nº 4, também foi lido, e 
evidenciou também as particularidades, mérito e importância do desenvolvimento do projeto 
EDUCAÇÃO AMBIENTAL: CONSCIENTIZAÇÃO NAS ESCOLAS DE ENSINO FUNDAMENTAL 
E MÉDIO SOBRE A IMPORTÂNCIA DA QUALIDADE DA ÁGUA E SEU USO SUSTENTÁVEL, 
coordenado pelo professor Júnior Hiroyuki Ishihara, e que o trabalho será realizado pelo servidor 
sem alocação de carga horária. Em seguida foi aberto para discussão, não havendo objeções os 
membros APROVARAM por unanimidade a realização dos projetos de extensão. A seguir 
passou-se a tratar 5.3.  NOTA DE DESAGRAVO FADESP. Foram indicadas inúmeras 
fragilidades e dificuldades enfrentadas pelos coordenadores de projetos, cujos recursos estão 
sob a gestão da FADESP, bem como os prejuízos, em decorrência do serviço prestado pela 
fundação não estar à contento, ou aquém das céleres necessidades. Os coordenadores de 
projetos relataram e manifestaram suas preocupações e após ampla discussão foi APROVADA 
por unanimidade a necessidade de redigir documento de desagravo aos serviços prestados pela 
FADESP a ser devidamente encaminhada ao Reitor da UFPA e ao Diretor Executivo da 
Fundação visando alertar sobre o descontentamento com os serviços, bem como a solicitação 
de que medidas de melhorias sejam tomadas. Em seguida o professor Júnior Ishihara propôs a 
apreciação da 5.4. Comissão Permanente de Avaliação do NDAE.  O professor esclareceu 
que a comissão outrora instituída está inativa e solicitou que seja composta e designada nova 
comissão para tratar das demandas acadêmicas do NDAE, no que concerne à avaliação e 
acompanhamento dos PPG’s, cientificou que já estão disponíveis para participar da referida 
comissão a servidora Edileuza e o Diretor Adjunto (Junior Ishihara). Após esclarecimentos e 
discussão foi requerido que os PPG’s indiquem docentes para integrarem a comissão e que na 
próxima reunião desta congregação a comissão seja aprovada. Nada mais havendo a se tratar, 
o senhor Presidente da sessão agradeceu a presença de todos, dando por encerrada esta 
reunião e requereu a elaboração desta ATA que vai assinado por mim, Ailana Guta, e por todos 
os servidores presentes na reunião. 
 


